
Il puNtO
NOtIzIARIO
dell’AMMINIStRAzIONe COMuNAle 
dI FOMbIO e RetegNO dICeMbRe 2024 6
RegIStRAzIONe pReSSO Il tRIbuNAle dI lOdI N° 353 del 16.02.2005 - StAMpA ARSpReSS, CASAlpuSteRleNgO - dIStRIbuzIONe pORtA A pORtA

SOMMARIO
NOTTE

IN TENDA

Pag. Pag.
2-3 

CURA DEL VERDE
E OPERE PUBBLICHE

Pag. Pag.
4-5 

PIÙ TELECAMERE
E CONTROLLO

Pag. Pag.
6-7 

GLI STUDENTI
MODELLO

Pag. Pag.
8-9 

ARTE E CULTURA
PROTAGONISTI

Pag. Pag.
10-11

SPORT SOTTOCASA:
PIACE

Pag. Pag.
10-11 

SI RICOMINCIA



32

Cari concittadini, si chiude l'anno che ha visto il rinnovo dell'amministrazio-
ne comunale di Fombio. Nonostante fossimo l’unica proposta elettorale pre-
sente alle urne, abbiamo ricevuto un segnale di apprezzamento e condivisio-
ne del lavoro svolto, manifestato con un’affluenza largamente superiore ai
limiti di legge e ricevendo orgogliosi l’incarico di amministrare il paese
anche per i prossimi cinque anni. Ciò rappresenta una grande responsabili-
tà e la nuova squadra, che si è presentata nel segno della continuità ma con

ampio rinnovamento, ha iniziato il lavoro con
grande entusiasmo e voglia di fare. I numerosi
giovani che si sono proposti hanno mantenuto
sin da subito l’impegno assunto, fortemente
motivati a dimostrare il loro interesse ed il loro
valore non solo in questo nuovo mandato eletto-
rale, ma anche gettando uno sguardo al futuro.
Unica nota dolente è rappresentata dalla man-
canza di altre proposte forse sull’onda del gene-
rale disimpegno per la politica anche locale fatta
di volontariato e senso di appartenenza ad una
comunità e ciò anche da parte di chi preferisce il
bullismo da tastiera a proposte concrete, magari,
per migliorare ciò che non condivide. Arriviamo
alle festività con tante idee e progetti da realizza-
re. Stiamo lavorando su vari fronti ed un obietti-
vo su tutti resta il nuovo plesso scolastico. Ci

sono stati ritardi determinati dall'operatore e da alcuni passaggi burocrati-
ci, ma abbiamo avuto conferma che i tempi sono finalmente maturi per ini-
ziare l’intervento. E’ stato approvato il progetto definitivo che a breve andrà
in gara per l’affidamento dell’appalto. Opere pubbliche ma non solo, in ogni
ambito ci stiamo impegnando al meglio delle nostre capacità, dalla pubblica
istruzione, ai servizi sociali, dalle politiche giovanili alla cura del territorio
ed al decoro urbano, dalla cultura agli eventi di intrattenimento, con un
occhio di riguardo alla comunicazione che deve certamente migliorare per
informare tutti i cittadini del lavoro che stiamo svolgendo e delle opportuni-
tà che li riguardano a condizione però che essi vogliano farsi raggiungere e
non si nascondano, come spesso accade ai più pigri, dietro la rimostranza di
non sapere nulla di quanto accade. Invitandovi alla lettura di questa pubbli-
cazione che racconta il lavoro fatto ed i progetti in opera colgo l'occasione
per rivolgere a tutti i cittadini, anche a nome dei miei colleghi amministra-
tori, un sincero augurio di Buon Natale e felice Anno Nuovo.

AMMINISTRAZIONE 
RINNOVATA “TANTI GIOVANI 
CHE SI OCCUPERANNO 
DEL COMUNE IN FUTURO!”

Fombio sempre più “connesso” con la nuova amministrazione comunale. Michele Pulga, consigliere comunale e membro della
commissione che si occupa di comunicazione, punta su un contatto sempre più diretto con i fombiesi. “Dato che la comunica-
zione, negli anni passati, era un argomento carente, abbiamo deciso di intensificarla- chiarisce e ricorda- Negli ultimi anni  è
stata creata la pagina Facebook “Comune di Fombio”, abbiamo ripristinato il giornale “Il punto”, almeno con una edizione
l’anno o più, da qualche mese c’è la pagina Instagram “Comune di Fombio” e si cerca  intanto di tenere sempre aggiornati i
tabelloni elettronici del paese. Ma dopo le elezioni, ci siamo dati come obiettivo di aumentare ancora la comunicazione”. Per
gli amministratori “il metodo più efficiente è stata la creazione di un canale WhatsApp, al quale ci si può iscrivere, con il Qr
code qui pubblicato (o attraverso il link https://whatsapp.com/channel/0029VakJTWO8kyyMkhuLIx3w) – chiarisce e aggiun-
ge- Poi, attivando le notifiche, si potrà essere sempre informati sulle comunicazioni ufficiali dell’ente”. "Tra i vantaggi c’è il
completo anonimato e si ricevono esclusivamente le notizie, senza aver modo di rispondere ed evitando ulteriori notifiche”
ribadisce. Il canale nasce solo per le comunicazioni in emergenza o eventi e informazioni ufficiali che riguardino il Comune. Il
gruppo è già attivo “L’abbiamo testato e sembra funzionare. Questo affianca i canali classici che restano, come i volantini
porta a porta. “WhatsApp ha progettato questa funzione con la massima attenzione alla privacy. Anche gli amministratori
dei canali non possono vedere le immagini di profilo o i numeri di telefono, garantendo così l’anonimato degli utenti.” con-
clude Pulga, invitando i cittadini ad iscriversi.

COMUNICAZIONE PIÙ FORTE A FOMBIO
GRAZIE AL NUOVO CANALE WHATSAPP

Il 4 ottobre l’amministrazione
comunale del sindaco Davide
Passerini ha consegnato una targa
e un mazzo di fiori all’unica cente-
naria del paese. “Abbiamo portato
un saluto a domicilio alla signora
Emma Maria Gallo, che ha compiu-
to 100 anni, un traguardo meravi-
glioso- chiarisce il primo cittadino
orgoglioso-. La signora è ancora in
forze e in forma ed abbiamo ritenu-
to fosse un’occasione da riconosce-
re, con un saluto ufficiale”. E una
breve descrizione: ”E’ una persona
molto conosciuta, da sempre, da
tutti i fombiesi ed è anche l’unica
centenaria che oggi abbiamo in
paese. Vive a casa, accudita dalla
nipote e da una persona che l’aiuta.
Siamo stati felici di condividere con
lei questo momento.” conclude.

CENTO ANNI 
E TANTO 
AFFETTO 
PER EMMA 
MARIA GALLO

La Pro Loco di Fombio è nata quasi 20 anni fa sull’onda dell’entusiasmo di
un gruppo di persone del paese che hanno voluto mettersi a disposizione
per dare il proprio contributo alla comunità. La Pro Loco è tutt’ora attiva
ma richiede nuove energie. “Oggi l’associazione esiste ed è operativa, orga-
nizza numerosi eventi tra i quali il programma degli appuntamenti del
castello. Ma abbiamo bisogno di nuove forze, nuove idee, nuove persone
che abbiano voglia di mettersi a disposizione per la comunità. E’ una real-
tà che può accogliere tutti coloro che vogliono migliorare il luogo in cui
vivono” auspica il sindaco Davide Passerini. Servono nuovi volontari che
diano continuità e rilancino questa realtà. “Insieme alla Presidente
Roberta Pomari vorremmo organizzare un’assemblea pubblica in cui
mostrare le buone cose fatte dal sodalizio in questi anni ed invitare la cit-
tadinanza a parteciparvi con idee e progetti nuovi per migliorare ed
ampliare le attività e le proposte- annuncia ancora-. Chi non ha potuto o
voluto impegnarsi nell’attività amministrativa del Comune potrà aderire a
questa preziosa forma di volontariato per la comunità” conclude.

AAA CERCASI NUOVI SOCI 
PER LA PRO LOCO

Fombio  La primavera scorsa la notte in
tenda della protezione civile di Fombio è
tornata, dopo la pausa imposta dal
Covid ed è stata un successo. I bambini
hanno imparato cosa fare in caso di
emergenza e scoperto quanto fanno i
volontari per aiutare, anche in tanti
altri momenti, la popolazione di Fombio
e non solo. Le proposte in notturna, illu-
minati da una torre faro e da generato-
ri, sono state un banco di prova impor-
tante per i piccoli che, per una notte,
hanno  provato a rimanere lontano dalle
famiglie.  Non è mancata   una lezione

su cos’è la Croce rossa, seguita da atti-
vità nella   zona vicino al laghetto
Travacon. I partecipanti hanno quindi
scoperto come è organizzata un’ambu-
lanza, come fare sacchi per arginare
fontanazzi, come telonare l’argine,
l’uso delle motopompe o delle ricetra-
smittenti , i  cani della cinofila in azio-
ne e il taglio di piante cadute.
L’adesione è stata importante, con 45
bambini iscritti: ragazzini delle classi
quinte, della scuola primaria, prove-
nienti da Fombio (16 iscritti),
Bertonico (10 partecipanti) e San

Rocco al Porto (19 piccoli).  Il  respon-
sabile del gruppo di protezione civile di
Fombio Luciano Quartieri ha coordina-
to 50 volontari, tra persone di Fombio e
membri dei gruppi di protezione civile
di San Rocco al Porto e Bertonico,  di
Caselle Landi e di altre associazioni
(come Croce rossa, Fircb, Cinofila della
Croce rossa di Lodi e operatori Cri di
Codogno, vigili del fuoco operativi,
Associazione nazionale vigili del fuoco
etc).  A fine percorso, gli aderenti sono
stati “diplomati”, con un attestato di
partecipazione e i saluti delle autorità.   

NOTTE IN TEND A SOTTO LE STELLE 
PER SCOPRIRE I SEGRETI 
DELLA PROTEZ IONE CIVILE



Fombio, insieme ai Comuni limitrofi, ha presentato la candidatura denomi-
nata Terra di fiumi.  Diventando quindi parte della “Comunità Europea
dello Sport 2026” . I Comuni sono stati coordinati dal Comune di Codogno,
in particolare dal  sindaco  della città Francesco Passerini (che partecipa
con Casalpusterlengo, Castiglione d’Adda, Fombio, Maleo, San Fiorano,
Senna Lodigiana, Somaglia e Pizzighettone). Questo sulla scia di “Codogno
comune europeo dello sport 2023” e quindi, della pregressa esperienza vis-
suta dalla cittadina l’anno scorso. E a Bruxelles la candidatura del territo-
rio a “Comunità europea dello sport 2026”   è stata accolta. Aces, il 16 otto-
bre, ha infatti conferito il titolo di “Comunità Europea dello Sport” alla
Bassa Lodigiana, insieme ad altre 6 comunità italiane. Realtà che hanno
portato a termine tutti i passaggi richiesti: dalla preparazione del dossier,
alla vista della Commissione di valutazione nelle comunità della Bassa

(svolta dal 20 al
22 settembre
2024). “Questa
sarà un’occasio-
ne per far cono-
scere il nostro
territorio, non
solo per le disci-
pline sportive
praticate ma
anche per le sue
tradizioni. La
denominazione
nasce dai terri-
tori interessati
che comprendo-
no la parte sud
del Lodigiano,

tra i fiumi Po e Adda- spiega il sindaco di Fombio Davide Passerini-
Abbiamo coinvolto per vicinanza anche Pizzighettone pur essendo in terri-
torio cremonese. La candidatura è stata accettata e promossa” precisa.
Un’occasione eccezionale per farsi conoscere “e portare le nostre tradizio-
ni anche al di fuori del territorio. Questo avverrà attraverso un grande
sforzo organizzativo per una serie di eventi sportivi da programmare nel
2026” conclude Passerini.

FOMBIO ORA FA PARTE 
DELLA“COMUNITÀ EUROPEA
DELLO SPORT 2026”

Fin dall’inizio dell’attuale mandato
amministrativo, sotto la cura dell’as-
sessore Alessandro Lombardi, l’ammi-
nistrazione comunale di Davide
Passerini ha lavorato per eseguire le
prime opere. Con attenzione alla cura
del verde, al decoro, alla sicurezza stra-
dale e l’impegno di restituire alla comu-
nità spazi storici e servizi fondamenta-
li. E’ stata eseguita manutenzione
straordinaria all’ex scuola di Retegno.
“Abbiamo sistemato l’edificio, tinteg-
giato le pareti, messo a norma l’impian-
to idraulico e rifatto i bagni. Tutto per
restituire il bene alla comunità- chiari-
sce Lombardi-. E’ quindi stata inserita
una scuola paritaria ad indirizzo mon-
tessoriano, che è frequentata da 27
bambini ed è una delle poche strutture
lodigiane di questo genere”. Intanto,
tra il 2023 e il 2024, a cavallo delle due
amministrazioni comunali, con a capo
sempre Passerini, sono state piantuma-
te, in tutto il paese, 350 nuove alberatu-
re. “Tra queste ci sono anche alberi di
pregio, come 25 ulivi, che hanno carat-

terizzato alcune zone del paese, quali
ad esempio l’ingresso, piazza Italia,
via Vespucci, via Giovanni
XXIIIesimo-dettaglia l’assessore-. “E’
stato un   significativo intervento di
forestazione”.  Inoltre, per questioni
di sicurezza “c’è stato, purtroppo, con
le dovute autorizzazioni, l’abbatti-
mento di tre alberature ammalorate e
pericolose. E’ stato eseguito in Viale
dei Caduti: una pianta era morta e
due erano piegate verso la strada e
quindi pericolose”.  Ben riuscita
anche la manutenzione dei vialetti del
cimitero lungo la ex via Emilia, dove
sono stati messi teli per non far più
crescere le erbacce, ricoprendo con
ghiaia. “Ora i camminamenti tra le
tombe restano livellati e meno perico-
losi, oltre che decorosi. C’è stata
manutenzione anche delle aree verdi”
ribadisce. Il tempo molto piovoso di
quest’anno ha infatti reso necessario
il taglio o lo sfalcio dell’erba, che cre-
sceva a vista d’occhio, ogni 15 giorni e
si spera di aver quindi eliminato il

problema. Intanto sono stati ultimati
i lavori di ristrutturazione dei portica-
ti della corte alta del Castello Douglas
Scotti. “E’ stata demolita la vecchia
stalla in laterizio, molto ammalorata e
che rischiava di crollare, trascinando
con sé una parte storica del castello-
ricorda Lombardi-. E’ stato poi siste-
mato il tetto e il muro, di quell’area,
ceduti anni fa. Ora vedremo di poter
usufruire della parte fuori terra come
magazzino o altro. Intanto è stata
recuperata la vecchia ghiacciaia del
maniero, altro punto storico da valo-
rizzare”. Per migliorare la viabilità
dolce, l’amministrazione comunale ha
poi investito: ”Abbiamo acquistato un
pezzo di terreno sulla ex via Emilia, in
direzione località Mirandolina di
Codogno, per  raddoppiare il percorso
ciclabile in fregio alla Via ex Emilia.
La ciclabile sarà realizzata  durante
l’estensione della fognatura del com-
parto ex Akzo Nobel (intervento a
spese del lottizzante)” annuncia.
Sono stati approvati e partiranno a

breve altri interventi. “Siamo alla
progettazione esecutiva del prolunga-
mento della pista ciclopedonale in Via
Vespucci, che parte dalla provinciale
numero 20. Si prevede quindi una
nuova dislocazione della fermata del-
l’autobus di linea e del trasporto sco-
lastico.   Sostituendo così le ex pensi-
line presenti sulla strada provinciale
20” spiega l’assessore. Sono stati
intanto eseguiti lavori di manutenzio-
ne ordinaria e tinteggiatura dell’am-
bulatorio del medico di base, sito in
Piazzetta Giaele Zanaletti, al fine
della ripresa del servizio a favore della
collettività.  Proseguirà infine l’impe-
gno green, con l’installazione di un
nuovo impianto fotovoltaico sulla
copertura della Casa delle
Associazioni e del Volontariato, in Via
Roma 91. Renderà abbastanza auto-
nomo, dal punto di vista energetico, il
palazzo comunale e la casa delle asso-
ciazioni. “Si integra  il fotovoltaico già
presente sul  municipio” conclude
Lombardi.

CURA DEL VER DE E OPERE PUBBLICHE
CARATTERIZZER ANNO QUESTO MANDATO
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A Fombio ci sono ancora comporta-
menti sbagliati da correggere. Per
rendere più decoroso e sicuro il
paese, quindi, l’amministrazione
comunale sta studiando le giuste
mosse. Fabrizio Scarpa, consigliere
delegato alla Sicurezza e
all’Ambiente del Comune, raccon-
ta l’attività di presidio e verifica
del territorio attualmente in corso.
“Ad oggi abbiamo provveduto alla
piantumazione di nuovi alberi e
alla rimozione di quelli non più
verdi- introduce il consigliere-.
Rimanendo in tema di decoro,

colgo però l'occasione, però, per
chiedere a tutti coloro che abban-
donano rifiuti lungo le strade,  di
appellarsi al buon senso e di far
uso di buona educazione, portando
gli oggetti dismessi in discarica.
Abbiamo persino trovato, abban-
donati qua e là, sacchi, strumenti
musicali, valigie, un frigorifero e
materiale edile” dettaglia.     Per
Scarpa, “solo grazie alla collabora-
zione di tutti, si potranno avere
Fombio e la frazione Retegno puli-
ti e fruibili appieno”.   Parlando
invece di sicurezza, il consigliere

chiarisce: ”Abbiamo fatto in modo
che questa commissione fosse
costituita da persone residenti in
diverse aree della circoscrizione
comunale, così da avere sempre
uno sguardo vigile su tutta la
zona. Circostanza possibile grazie
ad un controllo  capillare- introdu-
ce e spiega-Quindi siamo riusciti a
monitorare, in maniera più accura-
ta, il transito di auto e furgoni
sospetti, in orari poco consueti,
consentendoci di ottenere un
immediato intervento delle forze
dell'ordine”. Si punta anche sugli

occhi elettronici: ”Ci stiamo inol-
tre dedicando al potenziamento
delle telecamere in auge ed alla
messa in uso di nuove” annuncia.
Un occhio di riguardo va anche
alla viabilità: ”Sarà migliorata,
mettendo in sicurezza attraversa-
menti che hanno nuovi marciapie-
di, illuminando ulteriormente le
aree più pericolose e rinnovando
strisce pedonali e cordoli” promet-
te. Poi la conclusione: ”Il paese è
nostro, collaboriamo e cerchiamo
di  averne cura , soltanto così avre-
mo i risultati sperati”.

PIÙ TELECAMERE E CONTROLLO GRAZIE ALLA COMMISSIONE SICUREZZA

C’è chi sbaglia e per riscattarsi, aiuta il
Comune di Fombio a svolgere lavori
utili alla comunità. Lo spiega il sindaco
Davide Passerini: ”Stiamo sfruttato
molto l’istituto del lavoro di pubblica
utilità e della messa alla prova.
Consentono, in collaborazione con
l’Autorità Giudiziaria, di usufruire
delle prestazioni di coloro che possono
risolvere i loro problemi con la giusti-
zia attraverso la messa a disposizione
di ore di lavoro per la comunità”. In
convenzione col Tribunale di Lodi,
quindi, l’amministrazione comunale ha
accolto persone che possono contribui-
re alla manutenzione ed al decoro delle
aree pubbliche. “Grazie al coordina-
mento dell’ufficio tecnico, così facendo,
siamo intervenuti in tante situazioni
che altrimenti, per via delle scarse
risorse e della presenza di un solo ope-

ratore avremmo trascurato come le
manutenzioni- dettaglia Passerini-.
Abbiamo ripulito l’area del cimitero,
tenuto in ordine di più il verde ed i
marciapiedi, eseguito la tinteggiatura
di cancellate, ante e finestre di edifici
pubblici. Siamo ben propensi a utiliz-
zare queste risorse, insomma.
Traduciamo questo loro impegno in un
aiuto al personale esiguo degli uffici.
Manodopera gratuita che ci è di grande
aiuto”. Per esempio, si può riscattare
così il debito con la giustizia in caso di
guida in stato d’ebbrezza: la sanzione
può essere convertita in lavori di pub-
blica utilità. L’intervento di queste
persone è molto utile per attività come
la pulizia delle strade, la piantumazio-
ne del verde etc. Oltre a questo è stata
istituita una borsa lavoro, in accordo
con l’Ufficio di Piano di Lodi che si

occupa delle politiche sociali, per impie-
gare figure che possono avere difficoltà
nell’inserimento nel mondo del lavoro.
“Abbiamo usufruito del lavoro, ad
esempio, di una nostra una concittadi-
na inserita nel programma- racconta il
sindaco- che con grande impegno e
serietà si occupa della cura e della
manutenzione delle aree pubbliche.
Vengono messe a disposizione alcune
ore settimanali, retribuite in parte con
contributo comunale e per il resto
dall’Ufficio di Piano. Questa cittadina
tiene in ordine la piazza, alcune vie, l’a-
rea del cimitero, il tutto in ausilio
all’ufficio tecnico. Le sono molto grato
per la diligenza che dimostra nello svol-
gimento delle mansioni assegnate come
rilevato anche da tanti cittadini che si
complimentano per l’ottimo lavoro
svolto.” conclude.

LAVORI DI PUBBLICA UTILITÀ
E BORSE LAVORO PER LE MA NUTENZIONI
DEL PATRIMONIO PUBBLICO

Anche a Fombio il problema degli ecofurbetti non sembra svanire. “Lo
combattiamo con determinazione, ma non si riesce a scardinare il mal-
costume delle persone che, probabilmente, pensano che l’ambiente sia
sempre degli altri, quando invece è anche loro- introduce il sindaco di
Fombio Davide Passerini-. Questa pessima abitudine di buttare le cose
ovunque, in maniera furtiva, persiste. Ci siamo attrezzati con le foto-
trappole, per cercare di individuare e colpire chi compie questi atti van-
dalici, ma è durissima!”. “Abbiamo la raccolta porta a porta, una piaz-
zola ecologica e il servizio è comodo ma, nonostante questo, incredibil-
mente, la gente butta ed elimina le cose su aiuole pubbliche, in campa-
gna,  nei fossi, sui cigli della strada e persino nei pressi delle abitazio-
ni -si rammarica- E’ sconfortante, ma non ci arrendiamo, non possiamo
permettere che la nostra campagna diventi una discarica. Peraltro ciò
comporta anche un sensibile incremento dei costi di smaltimento dei
rifiuti abbandonati che devono essere recuperati con interventi straor-
dinari. Chi è stato scoperto ha pagato caro, anche nel recente passato.
Fortunatamente, infatti, grazie alla videosorveglianza, qualcuno si
riesce a identificare” spiega ancora.   “L’appello va rivolto ai cittadini
coscienziosi, cui chiediamo, in caso vedano ecofurbi in azione, di farsi
avanti e denunciare. E’ un comportamento vigliacco e criminale che
deve essere combattuto da tutti” conclude il sindaco speranzoso.

INCIVILI SEMPRE PRONTI 
A SPORCARE 
E I COSTI LIEVITANO

Emanuele Frijio, consigliere comunale
di Fombio, delegato alle Politiche gio-
vanili e promotore dell’associazione
“Oasi”, che si rivolge ai giovani del
Basso Lodigiano, racconta gli ultimi
riuscitissimi progetti del sodalizio.
“Abbiamo vinto un contributo, all'in-
terno del bando “Giovani smart 2.0” di
Regione Lombardia, presentando un
progetto in rete. Tra i patners ci sono
un'altra associazione, composta da
educatrici, che si chiama “Keats”, il
Comune   di Fombio e un istituto di
scuola superiore di Codogno -introduce
soddisfatto- Sostanzialmente abbiamo
messo insieme le nostre forze, per pro-
porre una serie di attività, all'interno
del castello del paese, tra cui un'aula
studio, un centro culturale, laboratori
e altre iniziative”. L’impegno nasce
“per cercare di combattere la margina-
lità giovanile, supportati  da un gruppo
di pedagogisti ed educatrici” precisa il
consigliere.  C’è molta soddisfazione
per l’impegno profuso: ”Siamo l'unica
realtà della provincia di Lodi che ha
vinto il  bando e quindi penso che sia
una cosa abbastanza importante  e
unica” sottolinea Frijio.   Inoltre, gra-
zie alla pedagogista Greta Rossi, che
ha contattato l’associazione “Oasi”,
sono stati organizzati incontri e gruppi
di confronto tra genitori che hanno
figli o figlie fra gli 11 e i 20 anni.  Il
tema scelto è la comunicazione.

ASSOCIAZIONE
OASI: GIOVANI 
PIÙ IMPEGNATI 
E FELICI 



Amministratori comunali, personale
scolastico e famiglie si sono riuniti,
come ogni anno, l’8 dicembre, per
festeggiare gli studenti modello. La
cerimonia per la consegna delle Borse
di Studio, rivolte agli studenti residen-
ti nel Comune di Fombio, è infatti sem-
pre molto sentita. “Garantiamo questi
riconoscimenti per incentivare le
nuove generazioni a raggiungere gli
obiettivi più importanti nello studio -
ha sottolineato l’assessore
all’Istruzione Valentina Bassi- Ma
vogliamo anche sostenere le famiglie,
nelle spese per l’acquisto dei libri, o per
l’iscrizione ai corsi universitari”. E
anche questa volta, all’ormai noto
bando, pubblicato dal Comune, per

proporre le candidature, hanno rispo-
sto in tanti. 
Ci sono tre tipi di Borse di Studio:
1) Le borse di studio per tutti gli stu-
denti che hanno completato la scuola
primaria e quest’anno frequentano il
primo anno della Secondaria di I grado
(a loro va un contributo economico ero-
gato per l’acquisto di libri). I riconosci-
menti sono andati a: Brugnano Alessio,
Bruschini Nicholas, Cipolla Alberto,
Cominetti Giorgia, Corradin Luca,
Facchini Tommaso, Ferdani Lia,
Mabrouk Ahmed Najib, Malchiodi
Ettore, Mazzocchi Mirko, Molinari
Ryan, Monaco Anna, Monico Stefano,
Muciaccia Gaicomo, Palazzi Sofia,
Pinto Villafuerte Carla Patrizia,

Renzulli Matteo, Solari Giorgio,
Soliman Veronica Arianna e Zanaboni
Martina;
2) Le borse di studio “Davide
Cumella”, che sono riservate agli stu-
denti meritevoli, residenti nel Comune
di Fombio da almeno un anno, che
hanno conseguito la Licenza di Scuola
Secondaria di I° Grado, con giudizio
finale non inferiore a 9/10 e il Diploma
di Scuola Secondaria di II° Grado, con
un giudizio finale non inferiore a
95/100. Borse andate a Bersani Luca e
Ghidoni Federico.
3) Le borse di studio “Consiglio
Comunale”, sono riservate agli studen-
ti meritevoli, residenti nel Comune di
Fombio da almeno un anno, che hanno

conseguito il Diploma di Laurea, con
iscrizione al 4° anno universitario e agli
studenti con iscrizione al 4° anno, per il
conseguimento della Laurea Magistrale
e che: hanno conseguito il Diploma di
Laurea con un giudizio finale non infe-
riore a 100/110 e che sono iscritti al I°
anno del corso di Laurea Specialistica
per l’Anno Accademico 2023/2024;
hanno superato il 3° anno del corso di
Laurea Magistrale, con una media dei
voti conseguiti, nel terzo anno, non infe-
riore a 27/30 e che sono iscritti al 4°
anno magistrale per l’Anno Accademico
2023/2024. In questo caso le borse di
studio sono state consegnate a: Villirillo
Sabrina, Enachescu Raluca Bianca,
Calabretta Erica e Leto Salvatore.

CONSEGNATE LE BORSE DI STUDIO “DAVID E CUMELLA”

Nuova commissione istruzione, avvio della sezione primave-
ra, open day e cambiamenti per il trasporto scolastico. Sono
queste le ultime novità del settore “scuola” descritte dall’as-
sessore Valentina Bassi, delegata all’Istruzione. L’elezione,
a giugno, della nuova e attuale amministrazione comunale,
che ha visto, tra le altre riconferme, anche quella di Bassi, è
stata seguita dalla nascita di una nuova Commissione per
l’Istruzione. “I componenti   sono in parte amministratori
neoeletti ed in parte residenti nel Comune di Fombio.
Persone che hanno dimostrato interesse al miglioramento
dei servizi scolatici del nostro Comune” dettaglia Bassi.  Del
sodalizio, di cui  l’assessore è presidente, fanno parte: Lucia
Mazzone, Luigina Zanaboni, Chiara Casali, Luciana
Landolfo, Elisa Luciano e Giorgio Bassi.  Nonostante le dif-
ficoltà dei piccoli Comuni, Fombio continua intanto ad inve-
stire “sul futuro dei cittadini” sottolinea l’assessore, ricor-
dando che “il capitolo scuola impegna una grande fetta del
Bilancio Comunale ma, per l’amministrazione, è fondamen-

tale”.Ad oggi il servizio presente in paese, cioè la scuola del-
l’infanzia, copre tutti i bambini in età prescolare. “Con le
nostre forze ed esigui aiuti dallo Stato, manteniamo comun-
que una scuola dell’infanzia comunale che garantisce, insie-
me alla sezione statale, la copertura di tutti i bambini in età
prescolare, partendo dai due anni e mezzo- sottolinea Bassi-
. Nonostante tutti i tentativi di statalizzare la sezione comu-
nale, il Comune ha comunque mantenuto le rette molto
basse ed un sevizio all’altezza delle aspettative. Un modo
per andare incontro alle famiglie”. Il bilancio, intanto, è
positivo: ”Posso dire che  la Cooperativa l’Alveare, con le
nostre bravissime maestre Jlenia e Giulia e la coordinatrice
pedagogica Simona, ha gestito l’anno  di lavoro egregiamen-
te. Riscontro infatti la soddisfazione dei genitori”. Ma ci
sono progetti in vista anche per seguire i bambini più picco-
li e andare incontro ulteriormente alle esigenze dei nuclei
familiari. “A cavallo tra lo scorso anno scolastico e quest’an-
no, grazie all’adesione al servizio di Leva Civica, il Comune

ha avuto la possibilità di inserire anche Nadine, figura di
assistenza aggiuntiva, nella scuola dell’infanzia. Contando
sulla presenza di una figura educativa in più, la
Commissione Istruzione ha iniziato a lavorare ad un proget-
to di organizzazione della “sezione primavera (bambini dai
24 ai 36 mesi)” all’interno della scuola dell’infanzia comu-
nale. Un servizio, inizialmente sperimentale, previsto per il
2025, che ha l’obiettivo di andare  incontro alle famiglie e
sarà un utile accompagnamento graduale dei bambini, dal
nido fino alla primaria, possibile con una spesa contenuta”
promette. Intanto, per scoprire l’istituto, Bassi invita i geni-
tori ad andare all’open day della scuola, programmato il 18
gennaio 2025. Sarà un’occasione per conoscere l’offerta for-
mativa e visitare la bellissima aula sensoriale di recente rea-
lizzazione (che a volte viene aperta anche agli esterni). E’
un ambiente predisposto e strutturato, con l' obiettivo di
offrire ai bambini la possibilità di un'esperienza sensoriale
positiva e controllata. Lo stimolo iniziale è spesso un rac-

conto, a seguito del quale i piccoli, divisi in gruppi da 4 o 5
persone, accompagnati dall'educatrice, accedono alla stanza.
Poi  scoprono e sperimentano odori, suoni, immagini e per-
cezioni tattili che integrano e completano l'esperienza cogni-
tiva.   Si basa sulla proposta di materiali e stimoli, lascian-
do i bambini liberi di interpretarli, in modo personale, foca-
lizzando l'attenzione sull'esperienza e non sul prodotto.  I
bambini entrano nella stanza scalzi e accompagnati dall'in-
segnante. Le finestre sono oscurate e questo consente,
attraverso, lampade e   proiettore, di controllare intensità e
colore dell'illuminazione e di riprodurre cieli stellati, onde
marine, boschi.  All'interno   è presente un diffusore di
essenze.  “Prevediamo infine un cambiamento nel servizio
di trasporto scolastico- conclude l’assessore- perché con la
fine della scuola, terminerà il contratto stipulato con la ditta
Rossi, che ha vinto il bando tre anni fa. Il Comune dovrà
quindi organizzare una nuova gara e individuare il futuro
operatore economico che garantirà il servizio”.

NUOVA COMMISSIONE ISTRUZIONE, SI LAVORA  ANCHE PER AVVIARE LA SEZIONE PRIMAVERA
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Nel 2024 Fombio ha visto l’arrivo, in paese, di una realtà scolastica privata, di
stampo montessoriano, insediata presso una parte della ex scuola materna di
Retegno. Edificio inutilizzato da diversi anni, da quando la materna si è tra-
sferita in nuove e più efficienti strutture. “Abbiamo promosso una manifesta-
zione di interesse ad evidenza pubblica, per trovare chi potesse essere interes-
sato ad occupare l’edificio. E abbiamo ricevuto risposta- spiega il sindaco
Davide Passerini-. Si sono resi necessari alcuni interventi di riqualificazione
sull’edificio, una parte li ha sostenuti il Comune e una parte il gestore. I loca-
li sono concessi in locazione ed i primi anni di affitto saranno quindi compen-
sati dal loro investimento di ristrutturazione. La compartecipazione al recupe-
ro di parte del patrimonio pubblico si dimostra ancora una volta una buona
soluzione come già avvenuto per il centro sportivo con il palazzetto, meglio
noto come PalaBlu, e con il padel” insiste il sindaco. “Abbiamo ottenuto un
duplice vantaggio: il recupero di un edificio inutilizzato abbinato all’arrivo sul
territorio di una realtà scolastica alternative alle esistenti- chiarisce infine
Passerini-. Ora si può scegliere tra la scuola pubblica tradizionale e una priva-
ta ad impronta montessoriana. Quanto all’edificio, torna ad essere una “scuo-
la” come è sempre stata vissuta da tutti i cittadini anche meno giovani!”.

DOPPIA SCELTA A FOMBIO
PER LA PRIMARIA “OLTRE
A QUELLA TRADIZIONALE
ORA C’E’ ANCHE UNA
SCUOLA MONTESSORIANA”
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A Fombio, in estate, non ci si annoia
mai. Per chi era già stato in villeggiatu-
ra o non partiva, infatti, il Comune ha
organizzato tantissimi appuntamenti
degni di nota.
“Anche quest’anno le manifestazioni in
castello hanno  spaziato dal pop al rock,
dal jazz alla classica, dal canto gregoria-
no alla danza moderna, dalla commedia
leggera al giallo- introduce l’assessore
delegato Alessandro Lombardi-. Eventi
che hanno visto esibirsi sul palco del
castello più di 150 artisti e attirato, di
volta in volta, moltissimo pubblico”. La
rassegna Musica in castello è arrivata
alla III edizione e quest’anno sono da
ricordare il recital pianistisco di Elisa
Bellin e il concerto, tenuto sempre dalla
Bellin, con l’orchestra degli Amici del
Mandolino diretti da Luca Gabbiani.
Ha affascinato i visitatori anche Art
Concert, II edizione, che, oltre all’espo-
sizione delle opere degli artisti locali del-
l’associazione Acav di Codogno, ha visto
l’esibizione di tre jazz band e il concerto
di Samantha Iorio. “Quest’ultima è una
artista internazionale, già corista di
Mario Biondi che ha incantato i fortu-

nati presenti  con la sua bellissima
voce” sottolinea Lombardi. L’artista è
di fama internazionale e propone soul e
jazz. E’ una cantante, vocalist che lavo-
ra al fianco di figure come  Biondi,
Incognito, Jeff Cascaro, Alain Clark e i
più grandi Jazzisti Italiani, ma anche
una talent scout, manager e produttrice
musicale. Possiede una spiccata verve
musicale che l’ha  caratterizzata, sin da
piccola, grazie anche agli insegnamenti
del padre musicista, che l’ha educata ad
ascoltare sonorità che spaziano dalla
Motown, alle note più soul di Otis
Redding, Aretha Franklin, Steve
Wonder, etc.  “Ricordo poi il grande suc-
cesso di pubblico che ha avuto la serata
“Miti tra le stelle”, proposta in compa-
gnia dei ragazzi del Liceo Novello di
Codogno che,  come da qualche anno a
questa parte, hanno voluto proporre il
loro saggio di fine anno in castello.  Non
sono mancati diversi  quadri su diversi
che appunto riguardavano i miti greci e
l’astronomia”. Tanto anche il diverti-
mento proposto per i più piccoli e le loro
famiglie. “Lo spettacolo di magia nella
sala polivalente e  quello di acrobati cir-

censi in castello, organizzati con “Le
stanze di Igor” di Caselle Landi, sono
stati piuttosto divertenti, a tal punto
che le famiglie sono rimaste a lungo”
ribadisce l’assessore. Fino ai momenti
dedicati alla magia. “Con la società
Malastrana Eventi e l’appuntamento
“School of Magic” , il castello Douglas
Scotti è stato trasformato nella scuola di
Hogwarts e più di 200 bambini e ragaz-
zi  si sono simpaticamente trasformati
in maghi e maghe. Questo sulla scia di
Harry Potter- descrive Lombardi diver-
tito-.  Sono state proposte lezione di
pozioni, segreti di magia etc. , dalle 9.30
alle 18.30, entrando a turno, 20 ragazzi
alla volta, per rimanere un’ora”.
Sempre con Malastrana si tenuta la rap-
presentazione di Omicidio in castello,
dove 150 persone si sono sfidate nel cer-
care di scoprire l’assassino. Come fosse
una cena con delitto senza cena, simile
all’escape room. I partecipanti passava-
no di stanza in stanza, all’interno del
castello, scoprendo attori, pronti a dar-
gli indizi, che recitavano una parte.
Hanno proseguito fino a mezzanotte.
“Invece di affittare gli spazi, per ricam-

biare, organizzeranno un evento al
primo dicembre  -annuncia Lombardi-
Sarà  “La  casa di Babbo Natale”.
Nell’occasione i bambini potranno scri-
vere la letterina a Babbo Natale in
tempo reale e consegnarla direttamente
a lui, scattando una fotografia insieme. I
bambini delle scuole di Fombio entre-
ranno gratuitamente, mentre i forestie-
ri dovranno pagare un biglietto”. Invece
alla sagra, in collaborazione con “Pane
Liquido” e “Insieme Oltre le Onde”,   c’è
stata una tre giorni di cibo,  musica e
giochi, che hanno riscosso buon successo
di pubblico e un buon risultato dal punto
di vista della solidarietà.  Con il ricavato,
infatti, erano stati donati schermi alla
pediatria della Asst di Lodi. La IV edizio-
ne di Cena con delitto si è invece tenuta
quest’anno nella cantina del Castello,
locale che non veniva usato da 60 anni.
“Una location che ha regalato, ai più di
100 partecipanti alla serata, una parti-
colare atmosfera- osserva ancora l’asses-
sore-. Gli spazi sono stati ripuliti, riordi-
nati e illuminati a dovere. In passato
questo spazio era usato come cinema-
teatro, quindi la cantina è tornata a

ridare la stessa atmosfera. E potrà ries-
sere riusata per altri appuntamenti”. Si
contano anche 300 spettatori, nel parco
del castello, per lo spettacolo di danza
moderna della scuola Wonder Wall di
Casalpusterlengo, appuntamento arri-
vato alla sua IV edizione. “Abbiamo poi
sorriso e riflettuto con lo spettacolo del
nostro concittadino Ferruccio Canepari
che, insieme alla compagnia teatrale di
cui fa parte, ha rappresentato la comme-
dia “Tu di che Doc sei” . Si trattava il
tema del disturbo ossessivo compulsivo.
Si rideva, ma si rifletteva anche. I pre-
senti, alla fine, hanno simpaticamente
capito che qualche doc ce l’abbiamo
tutti”. In collaborazione con la scuola di
musica Calypso di Fombio e l’associazio-
ne “Oasi giovani Basso Lodigiano” di
Fombio (associazione giovani), infine, il
25 Aprile si è tenuto il Margini Festival,
giornata passata tra cibo, musica, dise-
gni dal vivo, workshop e una mostra di
giovani artisti. “Gli abbiamo dato come
sede estiva il castello, per portare avanti
il tesseramento, poi ben riuscito, farsi
conoscere e organizzare spazi per i gio-
vani” conclude.

ARTE E CULTURA PROTAGONISTI A FOMBIO

Il pianoforte della giovane pianista
Elisa Bellin di Casalpusterlengo,
frazione Zorlesco, ha letteralmente
stregato il pubblico di Fombio. Il
suo concerto è stato
proposto in estate,
per la rassegna
“Musica in castello”,
arrivata alla III edi-
zione. Il recital pia-
nistico di Elisa
Bellin   e il concerto
tenuto, in castello,
con l’orchestra degli
Amici del Mandolino
diretti da Luca
Gabbiani, sono stati infatti tra gli
eventi estivi, proposti dal Comune,
più apprezzati. La pianista prodi-
gio, 13 enne, Elisa Bellin,  si è resa
quindi protagonista  dell’evento
“We Love Mandolin and Piano” ,
con un'orchestra di Mandolini che
la accompagnava come fosse un'or-
chestra classica. Il programma è
stato ricco: da Piazzola, Vivaldi,
Schostakovic e con un meraviglioso
concerto di Mozart, il K41, scritto
dal grande genio all’età di 11 anni.
Tutto proposto sotto la guida del
direttore Luca Gabbiani.   Elisa
arriva da una famiglia di musicisti e
appassionati.  All’età di 8 anni la
famiglia ha assecondato la sua pas-
sione per la musica, iscrivendola
alla scuola Music way di Codogno.
L’insegnante Angela De Luca si è
accorta del suo amore e del talento
per il pianoforte e nel tempo è arri-
vata l’iscrizione al Conservatorio di
Piacenza. In un crescendo di pro-
fessionalità e concorsi vinti.

LA PIANISTA 
ELISA BELLIN 
INCANTA 
IL PUBBBLICO

Il Comune Fombio non ha società spor-
tive proprie ma, lavorando in conven-
zione con due realtà “forti” del territo-
rio limitrofo, è comunque riuscito a por-
tare lo sport “sotto casa”.   “E’ il caso
del Blu volley,  una   realtà di pallavolo
femminile che qui ha più squadre, in
base alle età delle giocatrici- spiega il
sindaco di Fombio Davide Passerini-.
Utilizza il palazzetto, diventato Palablu,
un luogo in cui  si fanno campionati”. Il
bilancio di questa esperienza è positivo:
”Abbiamo avuto un ottimo riscontro-
prosegue Passerini- L’arrivo di questa
società ha permesso a tante ragazze di
avere la pallavolo sotto casa e avvicinar-
si a questo sport.  Il presidente è Angelo

Moroni e l’associazione proviene da
Codogno”. E ancora: ”Seguiamo con
interesse tutta l’attività che mettono in
campo in spazi comunali. Abbiamo com-
partecipato nel recupero degli spazi
sportivi, con investimento in parte
nostro. La collaborazione va avanti da
anni e ne andiamo fieri” insiste.  Anche
il padel è una realtà che ha preso piede
a Fombio. “Qui lavora il Country padel
Codogno- precisa il sindaco-Sono ragaz-
zi che hanno avviato l’attività da due
anni, facendo un investimento impor-
tante. Chi vuole può semplicemente
divertirsi giocando a padel, ma ci sono
anche attività più corpose, come il tor-
neo per i vigili del fuoco di Regione

LO SPORT SOTTO CASA “IN TRASFERTA“ P IACE, PROSEGUONO LE CONVENZIONI
Lombardia (Pompieropoli) o i tornei in
generale. In estate c’è anche un chirin-
guito, un baretto che funziona bene,
utile a chi vuole fare un aperitivo e tro-
varsi in un contesto sportivo. Bene
anche questa bella collaborazione”. E
un pensiero generale: ”Pur non avendo
società fombiesi, cerchiamo di proporre
sport lo stesso. Come la corsa podistica
organizzata da uno storico podista fom-
biese  Fausto Pulga con il Csi (corsa pro-
vinciale e chi vince prende punti), alla
seconda edizione (con 220 partecipanti)
e che si ripeterà il 2 febbraio. Inoltre si
ricorda la sfida Miglio di Retegno, corsa
podistica organizzata dal Gruppo podi-
stico casalese, su strade del  paese, nei

giorni della sagra. Con folta presenza,
più di 100 partecipanti. L'estate scorsa,
inoltre, Fombio è stato uno dei comitati
tappa della Milleuno miglia, evento
ciclistico che ha visto grande partecipa-
zione (circa 300 partecipanti) ed entu-
siasmo, su un percorso partito da
Parabiago e proseguito fino al lago di
Bolsena, per poi risalire. Con dispiega-
mento di volontari che hanno presidiato
il paese nei tre giorni di passaggio e per-
sone di tutto il mondo. Tutto questo lo
vogliamo fare anche in vista delle attivi-
tà previste per aver ottenuto il titolo di
“Comunità dello sport per il 2026”
insieme agli altri paesi del Basso
Lodigiano” conclude.
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COMUNE UTILITÀ
Via Roma 87 – Tel. 0377/32362

ORARI
(Previo appuntamento)
Da lunedì a venerdì 10:00 - 13:00
Sabato             9:00   - 12:00

SITO WEB
www.comune.fombio.lo.it

POSTA ELETTRONICA CERTIFICATA (PEC)
comune.fombio@pec.regione.lombardia.it

UFFICIO TECNICO
ufficiotecnico@comune.fombio.lo.it

PIAZZOLA  ECOLOGICA
Mercoledì:  8:00 - 12:00 

Sabato:  8:00 - 12:00 / 14:00 - 17:00

POSTE ITALIANE
Da lunedì a sabato: 8:30 - 14:00

CIMITERO
Tutti i giorni: 8:00 - 18:00

DISPENSARIO FARMACEUTICO
Lunedì e venerdì:  

9:00 - 12:30 e  16:00 - 19:30
Martedì, giovedì e sabato: 

9:00 - 12:30
Mercoledì: 16:00 - 19:30

Domenica: chiuso

Il puNtO

Il servizio deve essere prenotato. Per prenotare il
servizio chimare il numero 800.193.888 oppure
usare l’app rifiutiAMO o il modulo presente sul
sito linea-gestioni.it. Possono essere conferiti solo
rifiuti di grandi dimensioni; il servizio è riservato
alle sole utenze domestiche per massimo 4 pezzi.

RACCOLTA INGOMBRANTI CeNtRO dI RACCOltA
Via laghetto, Fombio

Mercoledì 8:00 - 12:00
Sabato 8:00 - 12:00 

e 14:00 - 17:00

SCARICA 
l’App rifiutiAMO

www.linea.gestioni.it/rifiutiamo

www.linea.gestioni.it

800.193.888

A due anni di distanza, a Fombio tornerà un medico di medicina generale nell'am-
bulatorio comunale. È la dottoressa  Roberta Narra, che ha preso servizio con
ambulatorio principale a Codogno, ad essersi  resa disponibile a presenziare a
Fombio, per adesso, in una sola giornata. L'ambulatorio viene messo a disposizio-
ne gratuitamente dall'Amministrazione Comunale ma non in via esclusiva, consen-
tendo eventualmente anche ad altri medici, che hanno in cura i fombiesi, di fare
altrettanto. "Per ora l'obiettivo di riportare un medico a Fombio è raggiunto_com-
menta il sindaco Davide Passerini _Seppur con orario circoscritto. Sono certo sia il
primo importante passo per riportare il servizio in paese" conclude fiducioso.

LA BUONA NOTIZIA 

l’AMMINIStRAzIONe COMuNAle AuguRA A tuttI
uN SeReNO NAtAle e uN FelICe ANNO NuOVO


